JUSTICIA Y DD.HH

Trabajadores irrumpen en AFPs exigiendo fin de sistema previsional privado

El Ciudadano · 11 de diciembre de 2008

Trabajadores y dirigentes sindicales del área bancaria, del comercio, de la construcción y la madera, del Fisco y de la empresa privada protagonizaron organizadamente la ocupación de las AFPs Cuprum y Provida ubicadas en el corazón de Santiago para exigir el término del sistema previsional privado. Hasta la fecha, los cotizantes han perdido en pocos meses lo equivalente a nueve años de ahorros previsionales ante la indolencia del gobierno y una fuerte campaña

mediática tendiente a prestigiar el modelo imperante de los grupos económicos nacionales y transnacionales dueños de las administradoras inauguradas durante el régimen militar.

Congregados primero en la Superintendencia de AFPs, los dirigentes sindicales de diversos rubros de la economía dialogaron con los transeúntes respecto de las millonarias pérdidas de los fondos previsionales jugados en un mercado especulativo contaminado por la crisis económica.

La Presidenta de la Asociación Nacional de Funcionarios del Ministerio de Trabajo, Orietta Fuenzalida, señaló que "es preciso propiciar un nuevo sistema basado en un fondo de reparto solidario que permita asegurar una pensión digna a los trabajadores. Debe ser una pensión que refleje, efectivamente, toda una trayectoria laboral a quienes han dado su vida por Chile. Al igual que en la reciente movilización de los empleados públicos, otra vez hay que doblarle la mano al gobierno que está aliado con intereses ajenos a los de los trabajadores y de las grandes mayorías."

Por su parte, el joven dirigente de los obreros de la construcción y la madera (FETRACOMA), Jorge Hernández, enfatizó que "junto con comenzar a perder nuestros empleos, hoy enfrentamos la dramática situación de tener que jubilar con pensiones de miseria. Hace tiempo que los obreros estamos postergando nuestra vejez al tener que jubilar con pensiones que no alcanzan para vivir. Este sistema colapsó. Nunca fue una alternativa para los trabajadores. Es hora de que los trabajadores comiencen a imponerse y exigir lo justo. Hoy es urgente que nos unamos, con convicción de mayoría y para ganar."

TOMAS DE AFPS

A través de una marcha vigilada por carabineros, los trabajadores lograron tomarse las dependencias de la AFP Cuprum y Provida, en pleno corazón

capitalino. Al interior de ambas instituciones privadas, el Secretario General de la

Confederación de Sindicatos Bancarios, Luis Mesina, llamó a los cotizantes "a

cambiarse transitoriamente de los multifondos de más alto riesgo de pérdida, al

multifondo E de menor riesgo, mientras se construye un movimiento capaz de

terminar con un sistema previsional usurero y que sólo existe en Chile. Nosotros

luchamos para cautelar los intereses de millones de ahorristas que han sido

dañados trágicamente por el empleo especulativo que se ha hecho de los fondos

previsionales. Y nuestro objetivo central, junto con terminar con las AFPs, es

establecer un modelo de seguridad social fundado en el reparto solidario y no al

servicio de un puñado de empresarios inescrupulosos."

El último informe del prestigioso Centro de Estudios Nacionales de Desarrollo

Alternativo, CENDA, indica que las AFPs serán incapaces de superar la actual

crisis y que "quedará al desnudo la locura que la pura capitalización individual

pueda proveer de por vida pensiones definidas, dignas y no discriminatorias, a

millones de trabajadoras y trabajadores chilenos."

Por Andrés Figueroa Cornejo

Fuente: El Ciudadano